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比赛受雨水严重困扰，球员怨声载道

冷冷雨雨，，浇浇灭灭了了法法网网的的热热情情
本报记者 许恺玲

雨水完全扰乱比赛

今年法网第一个比赛日，
雨水就将球迷们刚刚要燃起的
热情直接浇灭。然而有谁能想
到，这只是个开场白而已，之后
的比赛日里，雨水几乎每天都
要来报到，比赛能够按计划开
始都成了奢望。

到了5月30日这一天，雨
水彻底将法网组委会推到了无
比尴尬的境地。本来比赛无法
按照预定的时间开打已经不是
什么新闻了，不过组委会在当
天下午就早早宣布当日比赛全
部取消，原因很简单，就是那场
雨完全没有停下来的意思，等
待也只是徒劳。要知道，上一次
法网因雨取消全天赛程还要追
溯到2000年。

转过天来，情况有所好
转，虽然依旧没能按计划准
时开打，但是那层蒙在场地
上 的 雨 布 终 究 还 是 掀 了 起
来。然而比赛只进行了两个
多小时再次鸣金收兵，留下
的只是女单两位大种子哈勒
普和A·拉德万斯卡被逆转后
有些无奈的背影。

球员抱怨不止

在比赛一波三折，还被爆
冷逆转之后，A·拉和哈勒普不
约而同把矛头指向了组委会，

展开了猛烈炮轰。A·拉对于下
雨天坚持要求球员上场比赛的
做法感到愤怒，她认为组委会
完全不顾球员感受的做法不可
理喻，她表示此次法网的水平
不能称为一个大满贯。在雨中
的红土场上比赛是一件很危险
的事情，除了场地变滑球变重

的因素之外，也会威胁到球员
的健康。在雨水中，球会变得异
常重，A·拉坦言自己的手腕
曾做过手术，在雨中打球让
她的手腕开始变得不适。无
独有偶，哈勒普也表示球质过
重让她难以负荷，她的背部也
出现了不适。

女选手如此，男选手也不
轻松。头号种子小德的比赛一
再因为雨水被打断、被推迟，按
常理来说法网应于本周日结束
所有的比赛，这也意味着，德约
科维奇想要在今年夺冠的话，
就必须在接下来的时间里打完
4场5盘3胜制的比赛，这对他的
体能绝对是一场考验。而一向
逗趣的他只能在赛场找乐子，
比如借把伞上场和观众打招
呼。就连很少会批评组委会的
费德勒也曾因法网的雨水发牢
骚，“只要一下雨，罗兰·加洛斯
就会混乱不堪。”而今年他幸好
没参赛，否则会看到更混乱的
场景。

男单选手伯蒂奇就忍不住
在雨中候场时发了一条推特调
侃法网：澳网你能不能借个屋
顶给法网，澳网也调皮地回应：

“当然可以，你要哪个，罗德·拉
沃尔、考特还是海信呢？”

加顶棚已迫在眉睫

眼看着法网被雨水搅得支
离破碎，另外三大满贯还不忘
在推特上对法网集体落井下石
一番。

其实，只要一个顶棚就能
够改变这种局面。可惜法网组
委会没有这个能力去为中央球
场加盖顶棚，因为他们没有钱
也没有权。已经有百年历史的
罗兰·加洛斯相当老旧，加盖顶
棚加上维护将会需要超过3亿
欧元的费用。谁来出这笔钱是

最大的问题，而巴黎市政府的
调研工作又进行得很慢。2013
年法网期间，巴黎第一副市长
伊达尔戈表示：“顺利的话，一
切会在2018年完工。”

事实上，法网组委会早
在2009年就提出了为球场加
盖顶棚的计划，当时的目标
是希望在 2 0 1 3或 2 0 1 4年完
工。不过时至今日，罗兰·加
洛斯还是老样子。

目前，巴黎正在积极申办
2024年奥运会，申奥负责人伯
纳尔·拉帕塞就表示，罗兰·加
洛斯是受保护区域，倘若没有
得到周围居民的同意，扩建计
划就难以实施。如此看来，给
现有球场加装顶棚还是最切
实可行的做法。不过最新的消
息可能又要让球迷失望了。上
周，面对连绵不绝的阴雨，法
网的新任赛事总监福尔热在
新闻发布会上却给出了这样
的回应，在2020年之前，法网
仍继续在露天的场地上进行
比赛。

作为一项大满贯赛事，保
持传统的同时，不应忘了顺应
时代的发展。如今其他三项大
满贯赛事都已经为球场加装了
顶棚，既能确保球员在健康的
环境中比赛，也能让观众在舒
适的氛围中观赛。

也许这次不愉快的大雨会
加快法网球场顶棚的建设进
度，此时再展现出一副慢悠悠
的法式浪漫姿态，只能是自讨
苦吃。

雨水成为了本届法网的标配，但雨水和网球，真的不是很配。 新华社发

李李翰翰林林上上演演捉捉放放曹曹 山山东东队队遗遗憾憾平平湖湖北北
本报讯 “腾讯棋牌天天

象棋”2016全国象棋男子甲级
联赛第五轮比赛昨日在西安战
罢，生活日报群康象棋俱乐部山
东中国重汽队在一度看到胜机
的情况下被湖北队逼平，最终以
两胜两平一负积6分的成绩结束
了象甲前五轮赛会制的比赛。

山东队首先出场的是老将
陈富杰，他先手与湖北小将赵子
雨握手言和。第二个出场的山东
队小将李成蹊后手迎战湖北李
雪松，他急于求胜走得过于强
硬，自己的阵型反而露出破绽，
被对手抓住机会一举攻破城池。
见到爱徒落败，山东主帅谢岿第

三盘亲自上阵，他先手迎战李智
屏。谢教头一心想赢却并不着
急，而是缓缓发动攻势，李智屏
在重压之下应对失当，谢岿立即
乘虚而入，很快取得胜势，李智
屏眼看大势已去，抵挡一阵后便
投子认负，这样两队再次回到同
一起跑线，胜负就要看第四盘比

赛结果。第四个出场的李翰林迎
战湖北小将王兴业，尽管是后手
作战，但李翰林取胜欲望非常强
烈，开局不久便要强行弃马，之
后更是步步紧逼，占据了很大优
势。王兴业一看局势不妙，索性
也开始对攻。李翰林在压力之
下，一击制胜的着法没有看到，

被王兴业从“华容道”逃脱，后来
局势一度扑朔迷离，最终还是激
战成和，这样一场胜利很遗憾地
变成了平局。

山东队教练谢岿在回顾第
一阶段比赛时，对最后结果表
示满意，但他认为“我们仍有上
升的空间”。 （生活）

熟悉法网的朋友应该都知道，为期两周的赛事，总会
有那么几天要被糟糕的天气捉弄一下，雨水已经成为了
法网的老朋友，这仿佛已经成为法网的标配，法网与雨水
的故事也总能让球迷津津乐道。但今年，雨水已经不是偶
然光顾，完全是喧宾夺主，让法网球场何时加顶棚成为了
最热话题。

小德的比赛因为雨水数度中断。 新华社发
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